

EDITORIALES

## A punto del estallido

La ejecución del general Suleimani por orden de Trump dispara la tensión en la zona y envalentona al régimen de los ayatolás

La operación ordenada por Donald Trump por la que el Ejército de Estados Unidos ejecutó en Bagdad el día 3 al siniestro general iraní Qasem Suleimani y a su principal colaborador en Irak Abu Mahdi al Muhandis ha colocado al borde de la explosión el polvorín de Oriente Próximo. La temeraria acción militar, que amenaza con desestabilizar la geopolítica mundial, ha hecho añicos los restos del tratado de desarme nuclear de Irán –que ya había abandonado EE UU– y dado alas a un posible conflicto armado. Teherán ha anunciado una «venganza severa» a una agresión que, en la práctica, constituye una declaración de guerra. El clima de extrema tensión alentado por el furor belicista de Trump quedó de manifiesto en la multitudinaria movilización en la que se convirtió ayer el funeral por el jefe de los comandos especiales de la república islámica, despedido como un héroe nacional. Los cientos de miles de personas que tomaron las calles de Teherán, encabezadas por los principales responsables del Estado, constituyen una exhibición de fuerza del régimen de los ayatolás, mientras este prepara su particular respuesta, y alienta a los más duros del sistema. Los precarios equilibrios en una zona convulsa se resienten de la operación de Washington, cuya justificación ha sido cuestionada por la relatora especial de la ONU sobre Ejecuciones Extrajudiciales. Agnes Callamard considera que no había evidencias de que la muerte del general iraní sirviera para impedir una agresión, como ha alegado Trump. Los demócratas acusan al presidente de utilizar la política exterior para distraer a la opinión pública del 'impeachment' al que está siendo sometido y allanar su reelección. El Gobierno y el Parlamento de Irak, presionados por los chiíes proiraníes, han exigido la salida del país de las tropas extranjeras –entre las que hay militares y guardias civiles españoles–, que acudieron a Irak en 2014, con el ISIS a las puertas de Bagdad, a requerimiento del Gobierno del país. No está claro que la exigencia de salida se cumpla –la decisión parlamentaria fue tomada sin quórum y en ausencia de los diputados no chiíes–, pero en todo caso los países presentes actuarán «conjuntamente» y en coordinación con la OTAN. La crítica situación aconseja prudencia para apagar los fuegos. Es evidente que no todos los actores están trabajando para sofocar el incendio.

## Violencia incesante

La mejora en la eficacia de la lucha contra la violencia de género es una prioridad que no admite más demoras. Una mujer de 28 años y su hija de 3 fueron asesinadas ayer en Esplugues de Llobregat. La Policía detuvo a la pareja de la joven como presunto autor del doble crimen. Son las primeras víctimas mortales de este año por una lastra que en 2019 se cobró 55 vidas –una cada semana de media– en el balance más sangriento en los cuatro últimos ejercicios. Es ineludible parar esta sangría, que desde 2003 ha sumado 1.034 mujeres y 35 menores asesinados. Resulta inaceptable el negacionismo cómplice que afirma que la violencia de género no existe o forma parte indiscriminada de la violencia doméstica general. Se hace patente la necesidad de intensificar los esfuerzos para ofrecer a las mujeres amenazadas expectativas y recursos si deciden apartarse de su potencial verdugo cuando todavía tienen tiempo de salvarse, y en proporcionar protección y cobertura a quienes ya han denunciado al perverso agresor. Todos debemos involucrarnos en esa tarea.

## LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA FUNDADO EN 1903  
EDITA: LA VERDAD MULTIMEDIA S.A. DEPOSITO LEGAL MU 3-1958

Director Alberto Aguirre de Cárcer

Subdirector  
Joaquín García Cruz

Jefe de edición  
Victor Rodríguez Ríos

Jefes de área  
LOCAL: Manuel Buitrago Bernal  
y Ricardo Fernández Jiménez  
CULTURAS: Manuel Madrid García  
DEPORTES: Francisco Lastra Lorca  
FIN DE SEMANA: Julián Mollojo  
CONTINUIDAD: César García Granero

Jefa de arte  
Mar Saura Rosique

Jefe de fotografía  
Enrique Martínez Bueso

Delegados  
Cartagena  
Gregorio Mármol

Director General

Antonio González García

Director de marketing

José Manuel Jiménez Romera

Director control de gestión

Miguel Iparraguirre Ovejero

Directora comercial

Cristina Calzón Dilla

Teléfono de atención

988 369100

# Un 2020 más justo, inclusivo y sostenible

Cerramos un ciclo para abrir otro que viene obligado a restañar con urgencia las heridas sociales de esta Región

ANTONIO JIMÉNEZ SÁNCHEZ  
SECRETARIO GENERAL DE UGT EN LA REGIÓN DE MURCIA



Dejamos atrás un año lleno de contrastes. Un año en el que el fortalecimiento de la movilización feminista ha convivido con el aumento de las denuncias y fallecimientos por violencia de género; en el que el acuerdo de las fuerzas progresistas ha tenido como telón de fondo el auge de la extrema derecha; en el que los 'Fridays for Future' han llegado a la misma vez que toneladas de peces muertos a las costas de nuestro Mar Menor; en el que la sequía ha hecho tanto daño como las inundaciones; y en el que hemos creado empleo, pero también precariedad laboral, pobreza y desigualdad.

Nuestra Región ha visto, además, titubear el empuje de su crecimiento económico con amenazas que están muy lejos de desaparecer, como el 'Brexit', los grandes desastres medioambientales, el déficit inversor en infraestructuras y en servicios públicos, la infrafinanciación y el descuadre de las cuentas públicas. No hay recetas milagro para solucionar ninguno de esos problemas, pero sí la seguridad de que el cortoplacismo que ha caracterizado la gestión política murciana de los últimos 20 años ha de dejar paso a una planificación consensuada, certera y ambiciosa que identifique y corrija los lastres sociales, productivos e inversores de una economía como la murciana, por demasiado tiempo ya, ciega a su propio potencial.

Es cierto que hemos logrado dar algunos pasos en la dirección correcta, con los que hemos conseguido establecer un salario mínimo más digno, descongelar en parte las pensiones, introducir medidas para mejorar la corresponsabilidad y la igualdad entre mujeres y hombres, recuperar parte de los derechos sociales y laborales recortados durante la crisis, avanzar en la ejecución de algunas obras estratégicas o, incluso, acordar por unanimidad un proyecto de reforma de nuestro Estatuto de Autonomía que, de ver la luz, nos pondrá en camino de conseguir una Región más moderna, social e inclusiva.

Un camino que, en 2020, deseáramos no se viera torpedado ni por refriegas políticas estériles, ni por las voces que con falacias y populismos baratos intentan justificar postulados radicalmente antidemocráticos, ni por la avaricia de quienes pretenden negar a los trabajadores y trabajadoras participar en la riqueza que estamos generando.

Tenemos que empezar por el empleo, un empleo que en la Región continúa sin alcanzar los niveles de ocupación previos a la crisis, arrojando tasas de paro, temporalidad y siniestralidad inasumibles, y

manteniendo nuestros salarios entre los más bajos del país. Desde UGT Región de Murcia, por ello, vamos a llevar al Diálogo Social la necesidad de impulsar una nueva Estrategia regional de Empleo de Calidad, que debería verse complementada, además, con nuevos instrumentos de planificación en materia de igualdad, seguridad y salud laboral, y lucha contra el empleo irregular, porque hay que crear empleo pero también velar por la eliminación de cualquier tipo de discriminación de género en el ámbito laboral y hacer de los espacios de trabajo, espacios seguros y con derechos.

Combatir el empleo precario debe formar parte también, y así lo vamos a seguir exigiendo, de las bases sobre las que ha de desarrollarse la negociación colectiva regional. Una negociación que debe desterrar posicionamientos maximalistas, y emprenderse con respeto a lo pactado, buena fe y responsabilidad, para que los salarios y las condiciones de trabajo mejoren en la misma proporción que los beneficios empresariales, y para que podamos ser capaces, haciendo uso de nuestra autonomía, de afrontar todos los retos que están ya poniendo frente a nosotros las cambiantes realidades productivas, la digitalización, la transición ecológica o las nuevas formas de organización del trabajo.

Debemos materializar un nuevo Plan Industrial y una mayor reinversión productiva, en aras a modernizar y hacer más sostenible y competitivo nuestro tejido empresarial; impulsar una política medioambiental que integre adecuadamente una perspectiva sociolaboral y priorice las labores de conservación y prevención; y, por supuesto, ampliar en la Región de Murcia los contornos de un Estado de Bienestar que no puede aspirar a ser 'de mínimos', sino una garantía inequívoca de acceso universal, gratuito y de máxima calidad a los servicios públicos esenciales.

Para todo ello se torna imprescindible contar con una política fiscal seria y rigurosa, que haga de la lucha contra la economía sumergida su clave de bóveda, con una corrección de la infrafinanciación y del retraso en el desarrollo de infraestructuras estratégicas, como la alta velocidad, la nueva dársena para el tráfico de contenedores, o nuestra conexión con el corredor mediterráneo.

En ello vamos a poner todo nuestro empeño, convencidos de que cerramos un ciclo para abrir otro que viene obligado a restañar con urgencia las heridas sociales de esta Región, asegurar la igualdad de oportunidades, y sentar las bases de un crecimiento más justo y sostenible en el tiempo.

## LV CONFIDENCIAL

**Corrillos de la Pascua Militar.** El almirante del Arsenal de Cartagena, Aniceto Rosique, fue protagonista de algunos corrillos entre los participantes en el acto de la Pascua Militar, en la Capitanía General de la Armada de Cartagena. Este 2020 cumplirá su cuarto año en el cargo y su saludo efusivo a todos los presentes, incluidos los representantes de los medios de comunicación, sonó a inminente despedida. Entre las autoridades asistentes corrió

el rumor de que puede haber un ascenso a un puesto en el que Rosique pueda ayudar a la base de Cartagena en varios aspectos. Uno de ellos, sondeado ayer por representantes de otras instituciones, es el de favorecer que el Arsenal Militar pueda ser un activo para el municipio, sin por ello desatender las medidas de seguridad necesarias para salvaguardar unas instalaciones militares tan importantes. Por lo demás, los asistentes al acto destacaron la simpatía, la cercanía y la buena relación que Rosique ha mantenido en todos los ámbitos desde que fue nombrado, en el año 2016.